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从被誉为“20 世纪人类

最重大考古发现之一”的三

星堆遗址到不久前申遗成功

的“中国传统制茶技艺及其

相关习俗”，从北京冬奥会开

幕式上的二十四节气倒计时

到闭幕式上的“折柳寄情”，

从小说《三体》收获多项顶级

科幻大奖到电影《流浪地球》

系 列 热 播 海 内 外 …… 近 年

来，中国文化频频出圈，在海

内外民众特别是年轻人中受

到大力追捧，他们纷纷点赞：

“中国很潮！”

中国文化既是历史的、

也是当代的，既是民族的、也

是世界的。越来越多的外国

人，正在发现并逐步理解中

华文明“既古老又现代”的独

特魅力。

近来，一档聚焦外国人

体验中国传统文化的纪实视

频节目《中国很潮》在海内外

引起广泛关注。该系列视频

由人民日报社国际部、人民

网、人民视频于 2022 年 12 月

至 2023 年 2 月联合推出。创

作团队花了一整年时间，从

众 多 采 访 对 象 中 选 择 了 10
位有代表性的外籍人士，并

对他们进行跟踪采访，多视

角呈现他们在中国生活、学

习、工作的情景，通过拍摄他

们对旗袍、戏曲、古筝、书法、

川剧、豫剧、快板、太极拳等

中国传统文化的喜爱，记录

他 们 对 中 国 文 化 的 感 悟 与

理解。

该节目视频注重个性化、

故事化、细节化，突出自然态、

烟火气、纪实性，以小切口解

读中国传统文化的现代价值

和世界意义，助力文明交流

互鉴。

《中国很潮》系列视频自推出以来，除在国内

主要新闻和社交媒体平台发布外，还被翻译成英

语、法语、西班牙语、阿拉伯语、缅甸语、泰国语、日

语、韩语、俄语等 12 个语种，在 10 余个国家的 20
多家主流媒体实现了百余次落地。

对很多外国朋友来说，一提起中国文化，人们

首先想到的是古风古韵所体现出的东方美学和中

国风。这是建立在几千年中华文明传承基础上的

文化印记。中华文明是中华民族独特的精神标

识，也是当代中国文化的根基，更是中国文化创新

的宝藏。

以优秀传统文化为根基，今日中国的时尚国

风国潮已经成为连接中国和世界的文化桥梁。国

风国潮不仅赢得了国人的青睐，也在不断创新和

发展中走向世界。
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留学生小龙来自乌

兹别克斯坦，因为喜欢

电 影 明 星 成 龙 和 李 小

龙，所以取中文名为小

龙。小龙说：“来到中国

后，我觉得太极拳很有

意 思 ，也 想 来 学 习 一

下。太极拳的动作看起

来简单，但其实并不简

单，做这些动作的时候

要 学 会 控 制 自 己 的 身

体 。 中 国 的 太 极 拳 很

酷，希望更多的朋友学

习太极拳，让中国的太

极拳走向世界。”

来自乌克兰的米高是一名美食博主，来中国已经 8
年了，现在和妻子一起在上海生活。米高说：“我热爱中

国美食，也会做中餐，我想成为做中餐最好吃的外国人。

食物背后有民族的文化与传承，中国饮食文化丰富多彩，

不同的省份有不同的菜系。美食的交流是非常有必要

的，是文化交流中特别重要的一部分。”

来自摩尔多瓦的留

学生爱琳非常喜爱中国

书法。爱琳说：“大学毕

业后，我的梦想就是来中

国继续学习，所以我来中

国读硕士研究生，我和父

母都非常开心。到国外

留学首先就是要学好当

地的语言和文化传统，我

要学好中文，多感受中国

文化。我超喜欢中国书

法，我感觉书法不只是写

字，而是一种艺术。”
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安娜是一名来自罗马尼亚的留学生，她对中国

传 统 服 装 旗 袍 充 满 兴 趣 。 安 娜 说 ：“ 中 国 是 有 着

5000 多年悠久文化的文明古国，很多传统文化都被

保护和传承得特别好。我觉得旗袍不只是一种服

饰，它背后有厚重的历史。希望以后有机会参加旗

袍文化节的活动，可以多了解一下旗袍的历史。我

希望尝试各种旗袍，穿上旗袍让我变得更加自信。”

也门留学生马森非常喜欢中国茶，每天都要喝中国

茶。马森说：“有客人来，就要请客人喝茶，一边喝茶一边聊

天，这样的生活我很喜欢。我喝过很多中国茶，最喜欢龙井

茶。我会把中国茶寄回家里让家人和朋友品尝。我觉得中

国茶叶质量很好，种类也很多，将来我想把中国茶卖到阿拉

伯国家。”

澳大利亚小伙达西是四川成都某培训机构的英语外教。

他 2014 年第一次来中国旅游就喜欢上了中国文化。后来到

成都工作，他了解到川剧并喜欢上川剧变脸。达西说：“我非

常愿意把川剧介绍到国外。澳大利亚大部分人不知道川剧是

什么，也没有看过川剧。川剧很有意思，如果能让更多外国人

看到川剧的视频，相信会有很多人想去现场看一看。”

喀麦隆小伙刘汴京是河南大

学留学生，也是开封豫剧院的豫

剧老师。他 2017 年来到中国，第

一次接触豫剧就喜欢上了豫剧。

刘汴京说：“豫剧很美，它的含义、

规则、手眼身法步等都很美。中

国戏曲应该得到更广泛的传播。”


